

En la reunión de este lunes las autoridades detallaron que son 8 las personas damnificadas que se encuentran en albergues, de las cuales 6 son de la comuna de Hualqui y 2 de Concepción.

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefany.cisternas@diarioelsur.cl

Tras el sistema frontal de este fin de semana, el Biobío registró un total de 1.483 viviendas con daño menor, 36 viviendas con daño mayor y ocho viviendas que resultaron destruidas. Estos datos fueron entregados ayer en la Mesa Técnica encabezada por el delegado presidencial regional, Eduardo Pacheco, y el director del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Alejandro Sandoval. Las autoridades indicaron que ocho personas damnificadas se encuentran en albergues, de las cuales seis son de Hualqui y dos de Concepción. "En total son 13 mil 883 personas afectadas", señaló Pacheco.

Por su parte, el seremi de Desarrollo Social y Familia, Hedson Díaz, relató que "luego del primer catastro de afectación, podemos informar que 15 comunas han aperturado evento por sistema frontal en nuestra oficina de Focalización para comenzar a aplicar la Ficha Básica de Emergencia. Las comunas que hasta ahora han abierto el evento son: Chiguayante, Hualqui, Yumbel, San Rosendo, Penco, Concepción, Tomé, Arauco, Cabrero, Talcahuano, Tucapel, Quilaco, Curanilahue, Cañete, Los Álamos, Hualpén y Los Angeles".

En esta oportunidad, Sandoval comunicó que la Alerta Roja que mantenía la Región se suspendió. "Nosotros cancelaremos la Alerta Roja por el evento meteorológico que afectó a la Región del Biobío. Esto en atención a que para el día de hoy (ayer) y los próximos días no tenemos pronósticos ni de precipitaciones ni de vientos relevantes", detalló.

AFECTACIÓN COMUNAS

En Concepción durante el fin de semana los equipos municipales se desplegaron para atender requerimientos de los vecinos, dando cuenta hasta el domingo de 62 anegamientos de calles, 95 inundaciones de viviendas, 37 voladuras de techo, un incendio estructural, una obstrucción de canal,



En Concepción, la principal afectación se registró en el sector Agüita de la Peralá con las remociones en masa.

Del total, 36 tuvieron afectación mayor y ocho resultaron destruidas

Catastran más de 1.500 viviendas del Biobío con daños debido al sistema frontal

ENTREGA DE AYUDA A DAMNIFICADOS

El Seremi de Desarrollo Social y Familia, Hedson Díaz, recaló que la Ficha Básica de Emergencia (FIBE) se comienza a aplicar posterior a la emergencia y para poder tener un catastro de viviendas afectadas primero se debe corroborar en terreno aplicando el instrumento e ir viendo de forma tangible la cantidad de viviendas afectadas por este último sistema frontal. Asimismo, el delegado presidencial del Biobío, Eduardo Pacheco, afirmó que están en coordinación con los municipios gestionando los recursos de emergencia para llegar con ayuda a las personas.

148 caídas de árboles, 10 remociones en masa y 5 rebales de alcantarillado. Debieron monitorear y entregar ayuda a los sectores afectados, incluyendo zonas rurales como Santa Rita y Puente 1, donde gracias a obras de mitigación y

el trabajo preventivo realizado pudieron prevenir inundaciones en el sector. Otra comuna con gran afectación fue Hualqui, donde el alcalde Ricardo Fuentes determinó el despliegue de equipos municipales en diversos puntos

de la comuna, como la limpieza de calzadas en sectores de Agua Larga, Maqueuto, Barrancas Juntas y Santa Lastenia.

A nivel regional la mayor afectación ha sido producto de la caída de árboles y filtraciones en las

viviendas por las intensas lluvias de la noche del sábado y la madrugada del domingo, según afirmó el director de Senapred. "Queremos destacar y agradecer el trabajo comprometido de todos los organismos de primera respuesta, especialmente los funcionarios municipales que estuvieron activados (...). El evento dejó precipitaciones por sobre los 120 milímetros (mm) en algunos sectores, con vientos que también superaron las rachas de los 100-120 140 km/h, lo cual dejó cierta afectación", indicó Sandoval.

SERVICIOS INTERRUMPIDOS

El corte del servicio eléctrico generó problemas en algunos servicios, por lo cual se debieron

Luego del primer catastro de afectación, podemos informar que 15 comunas han aperturado evento por sistema frontal en nuestra oficina de Focalización para comenzar a aplicar la Ficha Básica de Emergencia".

Hedson Díaz,
 seremi Desarrollo Social y Familia

Cancelaremos la Alerta Roja por el evento meteorológico que afectó a la Región del Biobío. Esto en atención a que para el día de hoy (ayer) y los próximos días no tenemos pronósticos ni de precipitaciones ni de vientos".

Alejandro Sandoval,
 director regional Senapred

tomar acciones de emergencia. Claudio Morales, director (s) del Servicio Salud Concepción (SSC), relató que en general la red respondió bien, pese a que prácticamente hubo cortes de luz en todas las comunas. "Todos los hospitales tuvieron su funcionamiento normal del grupo electrogénico, no tuvimos inconvenientes con la atención. Tuvimos algunos anegamientos en el Hospital de Lota, pero solucionables porque siempre se llueve alguna parte de la infraestructura. Pero nuestra base SAMU fue la más afectada, porque en esa cuadrada (calle Roosevelt, detrás del Hospital Regional) cuando volvió la electricidad el domingo hubo otro corte en la noche. SAMU estuvo siempre operativa, tuvimos un problema con que el grupo electrogénico no abastecía toda la edificación con droguería, con el centro de simulación y otras instalaciones", contó Morales. Ayer a las 14 horas lograron retomar con normalidad el servicio. La red de APS también sufrió algunos inconvenientes, pero en ningún minuto se interrumpió la atención de urgencia.

Pacheco agregó que una situación muy preocupante a propósito del corte eléctrico es que 10 mil personas usan servicios sanitarios rurales, algunos con equipos generadores, pero otros no y por ello han estado priorizando estos casos sumados a los electrodependientes.